

312	UTBM service communication	Le Pays	Lundi 14 novembre 2011
		Aire urbaine	Mohammed Kharzine - GESC - étudiants internationaux - RDD - 5000e diplômé

Portrait Mohammed Kharzine, de Tanger, a découvert le génie électrique à Belfort

La grande remise des diplômes se déroulera samedi prochain à l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard. Portrait de Mohammed Kharzine, un étudiant d'origine marocaine au parcours exemplaire.

Les cinq continents se retrouvent à l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM). Mohammed Kharzine, natif de Tanger, au Maroc, fait partie des nombreux étudiants internationaux qui recevront leur diplôme samedi, lors de la cérémonie traditionnelle qui met chaque année à l'honneur la promotion sortante (voir ci-dessous). Le jeune étudiant marocain a eu la chance de pouvoir bénéficier d'un environnement familial propice aux étu-

des.

« Le coût est de 6000 € par an et je ne remercierai jamais assez mes parents pour les sacrifices qu'ils ont consentis pour me permettre de venir à l'UTBM. Mes deux sœurs sont aussi diplômées, une licenciée en droit et l'autre en géographie et mon petit frère est lycéen et joueur de football professionnel. »

Je ne remercierai jamais assez mes parents pour les sacrifices qu'ils ont consentis pour me permettre de venir à Belfort

Le parcours universitaire de Mohammed Kharzine, centré sur le génie électrique, a commencé dans son pays natal avant sa venue en France.

« Mon dossier pour intégrer le réseau des universités de technologie a été accepté, et bien que j'avais la



Mohammed Kharzine lors de son projet de fin d'études, en plein contrôle d'une éolienne.

Photo Manuel Brun

entreprise très présente au Maroc, je la connaissais donc avant de venir à Belfort. J'ai bénéficié de la politique volontariste d'Alstom en matière d'alternance et d'apprentissage en faisant partie des 50-60 nouveaux contrats en alternance signés chaque année. L'excellent accueil que j'ai reçu, de la part du directeur, Hubert Lestimé, et de mon tuteur a grandement facilité mon intégration. »

Avec une double qualification dans les affaires et le génie électrique, une pratique courante de quatre langues, une habitude au brassage interculturel et une année d'expérience en apprentissage chez Alstom, le tout jeune ingénieur diplômé de l'université de technologie de Belfort-Montbéliard sera bien armé pour rejoindre le monde du travail.

Manuel Brun

5000 diplômés

Créée en 1999 par la fusion de l'Institut polytechnique de Sévenans et de l'École d'ingénieur de Belfort, l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM) atteint aujourd'hui son rythme de croisière. Les cinq départements répartis à Belfort, Sévenans et Montbéliard forment plus de 500 étudiants par promotion. L'UTBM diplômera samedi son cinq millième ingénieur. Le nom de l'étudiant qui permettra à l'établissement de franchir ce chiffre symbolique est connu d'un petit cercle dans l'administration, mais il ne sera révélé que samedi, lors de la cérémonie de remise des diplômes. Le suspense reste donc entier pour l'instant et la curiosité monte parmi les futurs diplômés.

possibilité d'aller aussi dans d'autres écoles d'ingénieur, j'ai préféré venir à Belfort, en génie électrique, en raison de son plateau technique et de sa formation de grande qualité qui dépasse les frontières de la France », explique-t-il.

Mohammed Kharzine a beaucoup apprécié ce petit plus de l'UTBM qu'est le mélange interculturel. « En plus du brassage des étudiants, j'ai suivi un cours de relations interculturelles internationa-

les. Comme je souhaite travailler à l'international, il est important de connaître les différences de mentalités d'un pays à l'autre, en fonction des cultures, pour pouvoir négocier des contrats. Chaque peuple pense différemment et il faut comprendre et accepter les différences pour faire des affaires. » Son stage de fin d'étude s'est déroulé chez Powéo énergie renouvelable à Lille, où il a occupé la fonction d'ingénieur d'exploitation. « Je supervisais les centrales de production éoliennes et

solaires, c'est-à-dire que je suivais la maintenance pour m'assurer du bon fonctionnement du matériel. » Puis il a décidé de poursuivre ses études pour diversifier son cursus dans le management. Mohammed Kharzine prépare donc un diplôme en ingénierie des affaires par apprentissage à l'école de management de Strasbourg et chez Alstom Thermal Power Services à Belfort.

« Alstom est une ancienne et grande

Bio

- 1987 : naissance à Tanger, au Maroc, de Mohammed Kharzine.
- 2005 : bac électrotechnique en génie électrique.
- 2007 : diplôme d'étude universitaire technique option génie électrique.
- 2009 : maîtrise informatique industrielle, électronique, automatique, électrotechnique à la faculté des sciences et techniques de Tanger.
- 2011 : diplôme d'ingénieur en génie électrique et système de commande à l'UTBM.
- Parle quatre langues (français et arabe bilingue, anglais et espagnol courant).